

PRESSEMITTEILUNG

6. März 2024

Ein lebendiger und spielerischer Zugang zur Kultur Jugend-Musical »Kommissar Shakespeare« erhält den »pro visio«-Preis

Mit dem **Kulturpreis »pro visio«** zeichnet die **Stiftung Kulturregion Hannover** das **Musiktheater Konrad** für das **Jugend-Musical »Kommissar Shakespeare«** aus. Der Preis ist mit 11.111 Euro dotiert und wird an ein besonderes Kulturprojekt des Vorjahres vergeben.

»Das Musiktheater Konrad leistet in der umfassenden künstlerisch-pädagogischen Begleitung von Kindern und Jugendlichen und der Förderung ihrer individuellen Talente seit vielen Jahren und in unterschiedlichen Schul-Kooperationen engagierte, vorbildliche und nachhaltige Arbeit«, findet die »pro visio«-Jury. »Das Musical ‚Kommissar Shakespeare‘ überzeugt durch die große Spielfreude der beteiligten Schüler*innen der IGS Linden und den professionellen Rahmen, den das Musiktheater Konrad ihnen als Raum für Möglichkeiten und persönliche Entwicklung öffnet«, so die »pro visio«-Jury. »Lebendiger und spielerischer kann kulturelle Bildung kaum sein.«

Das **Musical »Kommissar Shakespeare«** basiert auf dem gleichnamigen türkischen Kinofilm von Sinan Cetin. Es erzählt die Geschichte eines Kommissars und seiner schwerkranken Tochter, die einmal in einer Hauptrolle auf der Bühne stehen möchte. Dafür zwingt der Vater sein Personal im Kommissariat »Schneewittchen« einzustudieren. Es stellt sich heraus, dass die Häftlinge - darunter ein Dealer, eine Prostituierte und ein Ganove - die überzeugendere Besetzung sind. Das Märchen wird in ihrer Regie zu etwas völlig Neuem.

Der Verein Musiktheater Konrad setzte die Inszenierung des Musicals 2023 als theaterpädagogisches Projekt gemeinsam mit der IGS Linden und mithilfe der Gundlach Stiftung um. Jugendliche unterschiedlichen Alters spielten und sangen die Rollen oder unterstützten die Umsetzung in anderen Gewerken. Angeleitet wurden sie von künstlerischem und pädagogischem Personal und begleitet von Musiker*innen. Die Produktion wurde im Sommer 2023 mehrfach im KinderTheaterHaus Hannover und danach als Gastspiel aufgeführt. Mit eingängigen Songs, anrührend-witzigen Inhalten, leidenschaftlichem Spiel und aufwändigen Kostümen animierte das Musical »Kommissar Shakespeare« vor allem auch junges Publikum zu Standing Ovationen.

Der **Kulturpreis »pro visio«** wird seit über 20 Jahren verliehen und ist zu einem Gütesiegel für herausragende Kulturprojekte in der Region Hannover geworden. Er zeichnet mutige und wegweisende Ideen aus und würdigt außergewöhnliche Leistungen von Kulturschaffenden in der Region Hannover. Der Preis ist mit 11.111 Euro dotiert und wird retrospektiv für ein Projekt des Vorjahrs vergeben.

...weiter auf Seite 2

Im vergangenen Jahr wurde das 1. Schlagzeug Festival „Überschlag“ des Vereins beyond music mit dem Kulturpreis »pro visio« ausgezeichnet. **Weitere Preisträger** waren u.a. das Theater an der Glocksee, die Bürgerinitiative Raschplatz e.V., die Tanzcompagnie Felix Landerer und das Orchester im Treppenhaus.

Der »**pro visio**«-Jury gehören an: Angela Kriesel, Henning Queren, Gerd Dallmann und Stefani Schulz.

Die **Preisverleihung** findet am **Donnerstag, 4. April 2024** im KinderTheaterHaus Hannover vor geladenem Gästekreis statt. Die Laudatio hält Jurymitglied Henning Queren. Die Jugendlichen der IGS Linden zeigen eine Schlüsselszene aus dem Musical »Kommissar Shakespeare«. Im anschließenden Gespräch berichten Leitung, Lehrende und Jugendliche von ihren Erfahrungen mit dem Projekt. Moderiert wird das Gespräch von Martina von Bargen (Landesverband Freie Darstellende Künste in Niedersachsen).

Weitere Informationen und Pressefotos:

Stiftung Kulturregion Hannover
Friederike Kohn (Projektreferentin)
T. 0511 22061015 | Mail: info@stiftung-kulturregion.de
www.stiftung-kulturregion.de

Website des Preisträgerprojekts: www.musiktheaterkonrad.de/kommissar-shakespeare